

Warburg Electronic Library online

Buttler

[english version below]

Liebe Listenmitglieder,

ab sofort koennen Sie die Warburg Electronic Library für Ihre Studien nutzen unter

<http://www.welib.de>.

Die Warburg Electronic Library (WEL) versteht sich als offene Plattform für einen faecherübergreifenden Diskurs: Die datengestuetzte und internetverbundene Arbeitsumgebung ermoeoglicht den generellen Zugriff auf multimediale Dokumente und deren je nach Fragestellung und Forschungsmethode individuelle Konfigurierung.

In einem fuenfjaehrigen interdisziplinaeren Forschungsprojekt des Arbeitsbereichs Software-Systeme der Technischen Universitaet Hamburg-Harburg (STS) und der Forschungsstelle Politische Ikonographie des Kunstgeschichtlichen Seminars der Universität Hamburg im Warburg-Haus wurde der Bildindex zur Politischen Ikonographie als multimediale digitale Bibliothek abgebildet.

Hierbei haben wir uns leiten lassen von Aby Warburgs Ende der zwanziger Jahre des vergangenen Jahrhunderts unternommenem Versuch, seine komplexen kulturgeschichtlichen Studien in Form von Bildtafeln zu einem Bildgedaechtnis der europäischen Kultur zu verdichten, dem MNEMOSYNE-Bilderatlas. Warburgs "gute Nachbarschaft der Buecher" schlaegt sich in den Recherchemoeglichkeiten der WEL nieder.

Gleichzeitig werden die Nutzer in die Lage versetzt, mit ihren Forschungsergebnissen aus der WEL wie auch aus anderen Bestaenden eine eigene, nach ihren Fragestellungen strukturierte digitale Bibliothek anzulegen und daraus eigene Praesentationen, Bildtafeln, Publikationen etc. für das Internet zu generieren.

Für den ausschließlic wissenschaftlichen Gebrauch sind ab sofort die Bibliotheken

- Bildindex zur Politischen Ikonographie
und

- Regentenbank

freigeschaltet. Allerdings koennen wir nur unseren Projekt- und Kooperationspartnern die volle Funktionalitaet mit der Anlage personalisierter Bibliotheken anbieten (Schreib-Modus), da hierfuer umfangreicher Speicher- und Serverplatz reserviert wird. Eine 30-Tage-Lizenz zum Testen der vollen Funktionalitaet ist moeglich. Aber auch der allgemein zugaengliche Lese-Modus mit allen Suchmoeglichkeiten der WEL wird Ihnen sinnvolle Forschungsergebnisse erbringen.

Mit freundlichen Grueßen

Joachim Buttler

Forschungsstelle fuer Politische Ikonographie, Warburg-Haus Hamburg
eMail: jo.buttler@sun01.sts.tu-harburg.de

Hans-Werner Sehring

STS, TU Hamburg-Harburg
eMail: hw.sehring@tuhh.de

Dear listmembers,

for your studies the use of the Warburg Electronic Library is available now at

<http://www.welib.de>.

The Warburg Electronic Library (WEL) is conceived as an open platform for Interdisciplinary discourses: As a data-based working space linked to the Internet the digital library offers general access to multimedia documents and configurations adapted to the individual scientific requirements and research methods.

In the course of a five-year research project conducted jointly by the Department for Information and Communication Technology at the Technical University of Hamburg-Harburg and the Research Centre for Political Iconography (University of Hamburg, Department of Art History) at the Warburg Haus, the "Picture Index of Political Iconography" was transformed into a digital multimedia library.

Its structure is based upon the "MNEMOSYNE Bilder Atlas" compiled by the scholar Aby Warburg in the late 1920s to visualise his complex studies in cultural history. His network of images reflects the transformation of and interrelationships between ideas in the various fields of art, providing a 'pictorial memory' of European culture. Warburg's "gute Nachbarschaft der Buecher" additionally served as an inspiration in designing the searching tools.

Fully licensed users can create their own digital library for structuring their search results and publishing via the Internet.

For scientific purposes exclusively the following digital libraries are online now:

- Bildindex zur Politischen Ikonographie

and

- Regentenbank.

(index language: German)

Full licenses are available for co-operation and project partners limited to the server space required. A full license for a 30-day test is available. But we are sure that the public license providing only the entire set of searching tools (without the functions needed to create your own library) will yield positive results.

Best regards

Joachim Buttler

Researchcentre for Political Iconography, Warburg-Haus Hamburg

eMail: jo.buttler@sun01.sts.tu-harburg.de

Hans-Werner Sehring

STS, TU Hamburg-Harburg

eMail: hw.sehring@tuhh.de

Quellennachweis:

WWW: Warburg Electronic Library online. In: ArtHist.net, 03.04.2002. Letzter Zugriff 25.04.2025.

<<https://arthist.net/archive/24970>>.